



Association de protection du site de MARCEVOL

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2014

Cette année encore la maladie a emporté deux de nos amies, très actives dans la vie de l'association et de son conseil d'administration. Nous rendons hommage à Marie-Françoise Baracetti et à Véronique Reymond-Rolot.

En 2014, l'association a compté 152 adhérents dont 45 nouveaux. Cette baisse des réadhésions, amorcée en 2013, est sans doute à mettre en relation avec le contexte apaisé de notre lutte de territoire. La situation actuelle plutôt favorable incite probablement à une moindre mobilisation des personnes attachées à Marcevol. La société immobilière reste pourtant toujours propriétaire d'un vaste territoire. Il convient donc de rester vigilants et nombreux, pour résister en cas de besoin et surtout pour contribuer à construire des alternatives et à faire vivre et connaître le site. Le renouvellement des adhésions reste important, pensons à réadhérer !

Parmi les nouveaux éléments concernant le site, nous pouvons mentionner le fait que les éleveurs de brebis du hameau viennent de racheter 25 ha appartenant à l'ancien directeur de EASSDA France, en vue de s'installer durablement à Marcevol. Les dernières élections municipales ont changé le contexte politique local : Étienne Surjus est devenu maire de la commune d'Arboussols et Alain Boyer président du SIMM de la Desix. Tous deux soutiennent les orientations de l'association et sont attachés à la protection du patrimoine naturel et culturel de la commune. Les changements concernant l'organisation territoriale vont continuer en 2015 puisque en début d'année sont prévues la dissolution du SIMM de la Desix et la fusion des communautés de communes du Conflent et de Vinça-Canigou. Notons enfin que la commune d'Arboussols a récemment adhéré au syndicat mixte Canigo Grand Site et a lancé une dynamique de valorisation des sentiers de randonnée de la commune.

Concernant les activités de l'association, trois temps forts ont ponctué la dynamique associative en 2014 :

Le 17 mai, la journée "Marche ou rêve" a rassemblé un large public pour participer aux balades thématiques proposées par différents animateurs et animatrices aguerris : marches botanique, nordique, ludique, archéologique, consciente, musicale et randonnée à la journée jusqu'au col de Guès... Après ces découvertes variées du territoire et de son patrimoine, les différents groupes de marcheurs se sont retrouvés en fin d'après midi sur la place de l'église pour un "happening entomologique" : la déambulation animée d'une

empuse géante par Claire Dubreuil... qui précédait la lecture de textes, poèmes et chansons sur le thème de l'itinérance et de la marche dans la nature.

Suite à l'inventaire de la biodiversité engagé en 2012, l'association a coorganisé **le 5 septembre une réunion en partenariat avec la Fondation du prieuré de Marcevol**. Celle-ci visait à rassembler la commune, le Conseil général et la Chambre d'agriculture afin d'échanger sur le **projet d'intégrer le site de Marcevol au schéma des espaces naturels des Pyrénées-Orientales**. Ce projet a été bien accueilli par les différentes parties et l'association a poursuivi son investissement sur ce sujet en rédigeant un argumentaire détaillé sur la richesse faunistique, floristique et paysagère du site. La démarche est actuellement entre les mains du Conseil municipal d'Arboussols. Si il délibère favorablement, cette proposition sera alors soumise au vote de l'assemblée départementale au deuxième trimestre 2015.

Le 4 octobre a eu lieu le débroussaillage et la restauration du sentier de l'oratoire, qui relie Marcevol au lac de Vinça et offre de belles perspectives sur la vallée de la Têt. La mobilisation d'une trentaine de personnes a permis de remettre en valeur ce sentier, qui avait déjà été débroussaillé par l'association il y a de cela quelques années. Aux côtés des traditionnels débroussailliers, deux "chantiers pierre sèche" ont permis d'améliorer les accès du sentier à partir de la route et du plateau. Les équipes se sont retrouvées pour pique-niquer sur deux petites "feixes" nettoyées pour l'occasion, à côté d'une magnifique cabane en pierre sèche. Ce sentier devrait à terme être intégré aux circuits balisés de la commune.

Outre l'organisation de ces trois évènements mobilisateurs, le Conseil d'administration s'est réuni deux fois dans l'année et a actualisé la "Fiche Repère" qui reprend l'historique de l'association depuis sa création en décembre 2004. Il a également envoyé en septembre une "Lettre aux adhérents" et a transféré le blog de l'association sur un nouveau site internet : <http://marcevol.canalblog.com>

Début 2015, l'association est fière de souffler ses 10 bougies et de constater qu'aucun golf ou complexe immobilier n'est parvenu à s'implanter sur le plateau de Marcevol. En ces temps incertains où les grands projets inutiles et imposés continuent à fleurir un peu partout sur le territoire national, c'est une belle réussite, qu'il convient de consolider.